

SPD-Fraktion

ANTRAG ZUM HAUSHALT 2019

15.11.2018

Antragsteller / in

Datum

I Haushaltsteil

| | | | |
|---|-----------------------------------|---------|--|
| x | 1. Ergebnishaushalt / Stellenplan | Produkt | |
|---|-----------------------------------|---------|--|

| | | | |
|---|-------------------|---------|--|
| x | 2. Finanzhaushalt | Produkt | |
|---|-------------------|---------|--|

| | | | |
|---|------------------|---------|--|
| x | 3. Finanzplanung | Produkt | |
|---|------------------|---------|--|

II Antrag

Die Stadt Waiblingen errichtet und betreibt in eigener Regie unter Einbeziehung des Vereins Jugendfarm Waiblingen e.V. auf dem Finkenberg eine Jugendfarm. Dazu wird die Stadt Waiblingen die Gebäude (Kleintierställe und Farmhaus) entsprechend dem aktuellen Baugesuch errichten und finanzieren und den laufenden Betrieb und die personelle Ausstattung zur Umsetzung eines pädagogisch zukunftsfähigen Konzepts sicherstellen. Auszugehen ist von bis zu zwei pädagogischen Kräften und mindestens einer weiteren Stelle zur Versorgung der Tiere und weiterer Tätigkeiten.

Begründung:

Der Verein Jugendfarm Waiblingen e.V. hat gezeigt, dass die Idee einer Jugendfarm in Waiblingen etabliert ist, bei Kindergärten und Schulen, insbesondere auch bei den Bewohnern der Korber Höhe, auf großes Interesse stößt.

Die verantwortliche Heranführung von Kindern und Jugendlichen an Natur und Tierwelt ist notwendiger denn je.

Der Verein Jugendfarm Waiblingen hat in ca. 10 Jahren ehrenamtlicher Arbeit beachtliche Aktivitäten entwickelt und die Vorbereitungen bis zur Baureife eines Farmhauses vorangetrieben.

Es zeigt sich jetzt allerdings, dass die bisher mit der Stadt vereinbarte Fifty-Fifty-Finanzierung nicht zielführend ist und auch der laufende Betrieb nicht mit Mitteln des Vereins finanziert werden kann. Es ist illusorisch anzunehmen, dass Baukosten von geschätzten 500.000 € auch nur zur Hälfte von einem ehrenamtlich arbeitenden Verein aufgebracht werden können. Auch die Finanzierung von 1 bis 3 Personalstellen kann von einem Verein aus eigenen Mitteln nicht sichergestellt werden.

Alle weiteren Schritte, auch der zunächst vorgesehene Bau von Kleintierställen machen keinen Sinn, wenn die Dauerhaftigkeit des Projekts nicht gesichert ist.

Es ist daher der Zeitpunkt gekommen, an dem die Stadt Farbe bekennen muss.

Die SPD-Fraktion plädiert nachdrücklich für die Übernahme des Projekts Jugendfarm Waiblingen in städtische Regie, selbstverständlich in Zusammenarbeit mit dem Verein. Die Stadt Waiblingen würde sich damit ein weiteres attraktives Angebot für Kinder und Jugendliche schaffen, das für breite Bevölkerungsschichten ansprechend ist und für die Zielgruppe die niedrigsten Zugangsschwelle aus dem kulturellen Angebot der Stadt aufweist.

Eine Weiterentwicklung bis zu einer Kindergartengruppe wäre möglich.

III Auswirkung

| | | | | | |
|------------|----------|-------|---------|---------|---|
| 1. Mehr | Einnahme | € | Weniger | Ausgabe | € |
| | | _____ | | | _____ |
| 2. Weniger | Einnahme | € | Mehr | Ausgabe | 500.000 € |
| | | _____ | | | sowie laufende Personal- und Betriebskosten |
| | | _____ | | | _____ |

bei Ziffer 2: Deckungsvorschlag (Produkt-Konto, Begründung)

Roland Wied

Unterschrift

IV Stellungnahme der Verwaltung